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“你是我的小呀小苹果儿，怎么爱你都不嫌多……”
在互联网上，各种版本的《小苹果》已不鲜见，但近日一个
由伊川县消防官兵主演的版本颇为走红。

这段视频长5分16秒，以“青春无悔”为主题，主人
公是消防官兵王雪生。在这段视频中，消防队员一改往
日的严肃面孔，时而穿上救援服、时而换上防化服，伴随

《小苹果》的音乐起舞。视频中既有消防战士舍生忘死、
勇战火魔的战斗场景，又有抢险救援、解救群众于危难
之中的感人瞬间。

“王雪生确有其人，就是豫港大道中队的战士，他今
年9月考上了公安消防部队昆明指挥学校。”市公安消防
支队伊川县大队教导员牛青说，“小苹果”不一定指爱情，
还可以指青春岁月，拍摄这个视频是为了树立消防官兵
不懈奋斗、奉献青春的良好形象，吸引大家关注消防事
业。这段视频以伊川县大队豫港大道中队为背景。消防
战士们利用训练之余提前排练了15天，最后邀请中原文
化艺术学院拍摄3天，共选取中队场地、伊河桥等20多
个场景。

豫港大道中队指导员刘霞光说，为了表现得更真
实，一组镜头反复拍摄成了家常便饭。为了制造烟雾
效果，消防官兵与拍摄人员在烟幕弹的呛人烟气中来
回穿梭；为了再现官兵们雨中训练的场景，大家在瓢泼
大雨的洗礼中一同高喊着做俯卧撑……许多细节一遍
遍重复，但没有一个人抱怨。

9月底，他们把自己创作的消防版《小苹果》放到优
酷、土豆、腾讯等视频网站上后，引来诸多好评。有网友
说，一幕幕精彩的画面展现了当代消防官兵积极向上、
铁骨柔情的风采。官兵们希望通过消防版《小苹果》的
拍摄，使大家更加贴近消防官兵的日常生活，进而更加
关注消防事业。 本报记者 王晓丹

洛阳消防版《小苹果》
走红网络

河南豫剧院三团创排的大型豫剧现代戏《焦裕禄》正
在保利剧院上演。该剧生动再现了焦裕禄当年在兰考县
的生活与工作。

豫剧版《焦裕禄》既注重思想性，又不忽略艺术性、观
赏性。全剧通过“车站访灾民”“瓦窑村访宋铁成”“购买
议价粮”“痛斥浮夸风”等情节，生动地展现了好书记焦裕
禄的风采。剧中，焦裕禄带领群众抗风沙、战盐碱、堵风
口，栽下泡桐几百里，一个个具有浓郁河南豫东乡土气息
的场景，一幕幕鲜为人知的历史瞬间，一组组亲切鲜活的
人物形象，活灵活现，跃然台上。

为了更好地创作该剧，剧组主创人员及演员等先后
历时五年，数次深入焦裕禄同志当年生活的兰考县体验
生活。尤其是主演贾文龙，多次到兰考县和当地群众同
吃同住同劳动，走村串户，聆听当地群众对焦裕禄同志的
描述。为了尽可能地还原焦裕禄的形象，原本就不胖的
他又专门制订了完整的减肥计划，一些观众看后直呼：

“这就是当年的焦书记！” （据《北京日报》）

豫剧版《焦裕禄》
再现楷模风采

市总工会“免费电影周周看”活动本周放映电影《极
速蜗牛》，放映时间为本周六（10月11日）15时30分。市
民可凭工会会员证或本人身份证于本周四、周五8时30
分至12时、14时30分至18时，到市工人俱乐部售票处
领电影票两张。

《极速蜗牛》讲述了一个励志故事。特博是一只很普
通的蜗牛，它却有一个不普通的梦想，希望自己是一个极
速蜗牛，能像那些超级跑车一样风驰电掣地在道路上行
驶。最后经过自身的努力和奇遇，还有它的主人帮助，它
获得了参赛资格，并获得了冠军。 （媛媛）

本周六
《极速蜗牛》免费看

两档热门综艺节目接连收官，收视率走高口碑滑坡

综艺节目
刚刚过去的十一长假，《爸爸去哪儿》第二季和《中国好声音》第三季先后收官。

作为今年最受关注的两档综艺节目，二者都交出了漂亮的收视成绩单。不过，在口碑
方面，这两档节目均未能再现当年第一季所获得的“零差评”，“学员缺乏辨识度”和

“萌娃太假”之类的负面评价，直到节目结束也没能消停。当年大红大紫到让人惊叹
的节目，“花开一季”之后反而成了吐槽对象，究竟是观众的口味太刁钻，还是节目本
身变了味儿？

7日晚，“好声音”第三季以一场“巅峰对决”
宣告落幕。该节目这一季自7月底开播以来，收
视率始终维持在3.5%以上。年度好声音诞生前
播出的一条广告，更是以1070万元的天价成为

“中国电视史上最贵的单条广告”。然而，相较于
前两季，观众对这一季“好声音”的负面评价明显
增多，从导师点评到学员唱功，从选手背景到对
决结果，几乎都成了吐槽对象。

无独有偶，10月3日晚上演的《爸爸去哪儿》
第二季大结局，也不得不接受观众挑剔的评价。
该节目以全国网2.09%的收视率、14.34%的收视

份额，位居当日上星频道节目首位，微博上“爸爸去
哪儿”的话题阅读量高达200亿次。观众最多的
评价却是“不如第一季好看”，还有很多人感慨，这
一季的节目“少了点温馨和童真”。事实上，这两
档节目自开播以来，类似的负面评价就一直存在。

其他今年续播的热门综艺节目，口碑也没好
到哪儿去。比如上半年结束的《我是歌手》第二
季，媒体指数平均值从第一季的471下降到135
左右；9月底刚刚开播的《中国梦之声》第二季，
第一期刚一亮相就因为情节过于戏剧性，被观众
质疑“演得太过了”。

综艺节目从众人点赞的榜样，沦为集体吐
槽的目标，观众评价的转变背后有着深层原因。

在知名综艺节目制作人李方儒看来，这一
现象很大程度上源于观众的审美疲劳，“引自海
外的这些主题性节目模式都是固定的，不可能
随时调整板块内容，到了第二季、第三季，观众
难免觉得不新鲜”。对此，“好声音”节目宣传总
监陆伟也承认，“好声音”这种新鲜的节目模式，
在第二季、第三季能够发挥的效应已经在减弱。

乐正传媒研发与咨询总监彭侃分析，在西
方很多国家，全国性的免费电视台一共就几个，
但在国内打开电视机能看到几十个省级卫视，
这就导致了同质化竞争的现象，“一档节目成功
了，其他电视台很快蜂拥而上模仿、跟随，一下

子冒出20多档亲子类节目，观众当然觉得腻味”。
为了追求收视率，综艺节目过于频繁的炒作也

让观众倒了胃口。据一位业内人士透露，现在不
少热门综艺节目中爆出的负面话题，其实都是节
目组自己炒作出来的，还有一些节目参与者为博
眼球不惜“自黑”。对此，这位业内人士也很无奈：

“通过负面话题营销来维
持节目热度、提高媒体
曝光率，是生命周期较
长、模式比较固定的节
目惯用的手法，从长远
来看，这种做法何尝不
是对节目生命力的过度
消耗呢？”

购买海外模式的综艺节目，真的不能进行创新
吗？中国人民大学新闻学院硕士生导师常江并不
认同这一说法。他以已经播出了14季的老牌节目

《美国偶像》为例，“这档节目非常引人注意的一点，
就是根据受众调查的实时情况对节目形式进行灵
活调整”。反观国内一些综艺节目，虽然也在努力
创新，却因为用劲儿过度，反而丢了节目的“灵魂”。

知名娱乐评论人“舞美师”有一番独到的点评：
“好声音3”越来越像一档娱乐节目而非音乐节目；从
铁人三项体能PK，到足球、篮球、保龄球、高尔夫球
竞技赛，“爸爸2”越来越像一档体育节目而非亲子节

目。他总结说：“其实娱乐和体
育都只是节目元素，音乐和亲子
才分别是节目吸引观众的灵魂。”

而在李方儒看来，在节目模式固
定的前提下，许多综艺节目所谓的“创新”，更多地
体现在讲故事和剧情设计方面，“比如真人秀类节
目，当然需要有表演的成分。一般应该是表演和
自然发生的内容各占一半，这样节目才会好看，但
一些节目一看几乎全是编导设计好的，这样的‘创
新’已经脱离了真人秀真实的核心，反而越来越像
电视剧”。 （据《北京日报》）

续播节目口碑滑坡

“自黑”炒作倒了观众胃口

过度创新丢了节目“灵魂”

7日，中国体操男团以0.1分绝杀日本
男团夺冠。从 2003 年阿纳海姆体操世锦
赛以来，中国男团实现六连冠；最近11年，
中国男团除了与雅典奥运会冠军无缘，包
揽了其余所有国际大赛的桂冠，堪称“梦之
队”。多年以来，中国男团不可战胜除了得
益于系统训练，还有有效的运营机制、引导
性人才培养模式和灵活的比赛策略保障，
这些是力保中国男团能多次战胜主要对手
日本队的法宝。

中国男团六连冠，并非偶然。在人才
培养上，中国队一直注重新老结合，以老
带新，国际大赛的阵容通常也是新老搭
配。这样在“老人”离开时，新人就成熟
了。尽管中国队整体人才厚度不如日美
队，但在精英保持和阶梯建设上十分成
功。“钻石一代”辉煌时，带出“黄金一代”，

“黄金一代”逐渐隐退时，又产生了邓书

弟、林超攀和程然等全能型选手，尽管他
们现在无法跟内村媲美，但至少保证不会
出现人才断层，所以我们虽整体优势大不
如前，也能继续拿冠军。

在人才培养上，国家队更加注重全能
型选手的培养。在国际大赛上，虽然团体、
全能和单项，都是一块金牌，但团体和全能
的分量远重于单项。近年，体操中心在选
拔人才时，更注重全能型选手，对全能选手
给予特殊照顾，这能有效引导地方队多向
全能下功夫。全能是团体的保障，没有至
少两个出色的全能型选手，要想拿下团体
金牌几乎不可能。

中国队选手的训练时间整体比日本队
多，日本队通常是赛前集训，总共一个多
月，平时回各自所在地继续读书，只是利用
业余时间训练。在技术上，中国队整体更
扎实，比赛表现更稳定，这在以往的大赛中

表现较明显。中国队稳定性的提升，得益
于队员心理素质更好。以往中国队队员过
于专注训练，跟别人沟通交流少，比赛也相
对少；现在各种参赛机会明显增多，另外通
过微博和微信等社交手段，与外界接触更
多，这有利于队员心理更快成熟。现在的
中国队队员比以往有更多自由空间，教练
允许队员有社交，允许他们接受采访，冯
喆亚运会后来到世锦赛担任电视记者做
现场报道，这都是中国体操队管理方式的
改进。

有了更多与外界接触的机会和更强的
自主表达的能力，队员们不再会在比赛时
战战兢兢，更容易施展出训练水平。只要
能将训练水平充分展示出来，中国队就会
很强大，因为我们的训练水平和强度近年
一直处于领先地位。

（据新华社南宁10月7日体育专电）

体育时评

中国体操男团何以实现六连冠

（资料图片）

当好来历专卖店遍布城区大街小巷，当
好来历产品凭借优良的品质走进千家万户，
相信咱洛阳市民对于“好来历”并不陌生。

耳听为虚，眼见为实。为更好地保障食
品安全，秉承“公众寻鉴、市民监督”的好来
历·洛阳优质生活必需品保障平台，现再次
广泛征集市民代表共同见证好来历产品的
生产工艺及过程。

本周日好来历石磨面挂面
即将再投产，请您先尝

国庆长假前，首批生产出来的好来历石

磨面挂面系列早已售罄。在此，我们向一
路奔波、最终扑空的好来历“面粉儿”们道
个歉。

不过，好事多磨。好来历第二批石磨面
挂面系列预计本周末投产，为了让更多的市
民监督好来历石磨面挂面的生产过程，真正
吃得放心，这次，我们将征集约30名市民代
表再次走进永生挂面厂，鉴原料、进车间、品
美味！

跟着好来历，你不仅可以亲眼目睹好来
历放心挂面的“前世今生”，中午时分，还能
尽享这样一碗真材实料的“放心面”。

同时，每位市民代表不仅能免费获赠当

天产出的好来历石磨面挂面系列产品1斤，
每人更可以在当天以低于市场价格的优惠
再买5斤！

本月中旬上灵山闻野菊花
香，一同采蜜

眼下的灵山，正是野菊花盛开的季节，
芳香四溢。豫西蜂王常常冒雨前往照看，预
计好来历野菊花蜜可在本月中旬最后一采。

进入好来历公众寻鉴监督团，您会亲自
鉴证割蜜（也称收蜜，就是用刀子把蜂巢上
的蜜蜡划开，然后在手摇离心机里轻轻地把

蜂蜜分离出来）、过滤、装桶（不直接装瓶是
因为要有消泡过程）、用封条密封等过程。

现好来历特征集10位市民代表一同前
往，初步预计本月中旬同上灵山，具体时间
我们会另行通知。参与此次活动的市民均
可获赠好来历小包装野菊花蜜一份，同时我
们也将为您购买意外保险。

温馨提示：好来历天然花粉
黄河路店限量供应

花粉是蜜蜂采集花朵的花粉回巢的
结晶，它在驻颜美容，预防心脑血管疾病、

前列腺疾病，减肥，调节睡眠上有独特功
效；对辅助治疗贫血、改善糖尿病症状、提
高记忆力和消除更年期障碍也有很好的
效果。

好来历花粉系蜜蜂采自深山密林的天
然优质花粉，洁净、自然，每瓶200克，亲民
价 48 元。由于产量有限，现仅在好来历黄
河路店（涧西区黄河路与辽宁路交叉口向北
30米路东）限量供应，其他区域好来历专卖
店购买需提前预约。

报名电话：0379-66778866
咨询热线：0379-63350000

（谢娜娜）

金秋十月，好来历公众寻鉴监督团邀您共参与

难长久花开一季

7日晚，《中国好声音》第三季“巅峰对决”总决赛在
北京首都体育馆举行。从“盲选”阶段就保持极高人气
的选手张碧晨，最终凭借一曲深情的《时间都去哪儿了》
夺得“年度好声音”桂冠。

本季“好声音”开赛以来，有关“该节目版权到期，本
季将成绝唱”的说法便甚嚣尘上。在比赛落幕后的发布
会上，当被问及“好声音”是否还有续集时，节目宣传总
监陆伟表示，该节目版权目前已买到第六季。至于六季
之后的打算，他的态度有些暧昧：“现在国内音乐节目没
有成熟的娱乐产业做支撑，再办下去恐怕很难战胜观众
的审美疲劳。” （据《北京日报》）

■相关链接

《中国好声音》确认再办三季

中国一拖集团有限公司

能源分公司持有省药监局颁

发的医用氧生产许可证（豫

20100060），产品价格合理，质

量可靠，检验结果符合国标规

定。现诚招洛阳市区及县（市）

区销售代理商。代理商需具

备药品和危化品经营许可证、

危化品运输资质及营业执照、

组织代码证、税务登记证。

详细信息可在10月30日

前面谈。

联系人：赵先生

电话：0379-64966901

公 告


